

Letifana

BIBLIOTECA LIBRE MARIA T. CUEVALA
UNIVERSIDAD DEL SAGRADO CORAZON
SANTURCE, P. R. 00914

EL PABELLON

Organo de la Asociación de Antiguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón

Suscripción anual \$1.00

Dirección Postal Apartado 9595 Santurce

Tel. 2-3766

Año XV

Noviembre y Diciembre de 1955

Núm. 1

UNA MUJER NOS HABLA...

La humanidad sufre, llora y se retuerce de dolor en este valle de lágrimas... los corazones de los hombres están fríos y áridos... ¿Por qué? Porque no quieren oír la voz de una mujer... que nos habla... Desde un mísero establo enclavado en una cueva y ésta a su vez enclavada en un monte. Una estrella de oro que pende en el firmamento llena los ámbitos de infinitos resplandores.

Esta mujer que nos habla no se adorna con brillantes ni piedras preciosas... la noche la adornó salpicándola con las perlas del rocío. Ni cubren su cuerpo sedas ni brocados... que son sus galas la flores del candor y la pureza que emana de toda ella transformándola en luciérnaga.

En su regazo, extasiada, contempla un alado niño, botón de miel y rosas a quien ella calienta con el tibio calor de sus besos y brazos y las briznas de la paja seca del establo...

Y haciendo un alto en el arrobamiento

¡Bendita seas Madre de Dios y Madre nuestra que llena de dolor hacia nosotros tus hijos, vuelves tus ojos misericordiosos en esta noche, noche la más hermosa de la Creación! Y nos envías tu mensaje de amor con esta tierna palabra: Humildad... humildad... humildad... como único remedio para nuestros males y como único medio de poseer la paz verdadera en nuestros días sobre la tierra y de alcanzar tras la muerte la bienaventuranza en el cielo.

Por el aire de la noche clara va volando esta voz que saliendo de un establo y mezclado con los cánticos sonoros de ángeles y pastorcillos se desata en mil voces a través de las etéreas sendas hasta llegar a nuestros dolientes corazones.

Humildad... humildad... humildad...

¡Oigamos esta voz! ¡Es la Madre de Dios que nos habla!...

Una antigua alumna

DE TODO UN POCO

Dos fiestas hermosísimas de la Santísima Virgen habidas en los finales del año. El día de Mater celebrado en el colegio con una misa vespertina oficiada por Monseñor Rafael Grovas quien con bellísimas palabras mucho nos enfervorizó. ¡Cuán hermosa se veía Mater entre lirios y flores que aumentaban su aérea de candor! Cuando desde el coro vibraron las notas y voces de "Hoy a tus pies oh Madre Admirable" estoy segura que no hubo un solo corazón que rebozando de ternura filial no se rindiera en los brazos de la Madre Admirable. Luego, el día 8 de diciembre, fiesta de la Inmaculada Concepción que resultó brillantísima. El verbo elocuente del Padre Gallo tronó en la capilla enfilado hacia los deberes de las Hijas de María en el mundo moderno. La procesión quedó como siempre hermosísima, muy concurrida y ordenada bajo un escenario natural que parecía una pintura tan bella, fresca y serena se nos brindó la tarde.

Y como en este mundo todo se mueve y nada se detiene, le tocó el turno a la Directiva de la Asociación de Antiguas de salir para darle paso a un grupo nuevo. Presidirá esta vez la Srta. Circe González Oliver. Para este nuevo grupo que defenderá por dos años las normas e ideales de la Asociación tiene "El Pabellón" y con él todas las antiguas, el más decidido respaldo.

Y ahora en el mes de noviembre ¿no se tiene presente una fecha "insigne" de un "insigne" personaje? Por si no lo recuerdan claramente quiero decirles que "El Pabellón" en el mes de noviembre es siempre un año más viejo. El nacimiento de este periodiquito, al parecer insignificante, marcó una fecha muy importante para las Antiguas Alumnas pues ha sido lazo de fuerte unión para todas. Merecen, las que tomaron parte en esta fundación un voto de gracias pero muy especialmente Gloria Giusti, su más asidua y fervorosa capitana.

Oímos el otro día a la Madre Arzuaga ¡tan graciosa! parodiando a San Pablo: "ustedes son antiguas" "yo también lo soy" "ustedes son puertorriqueñas" "yo también lo soy" ¿Y qué querrá decir la Madre con esto?, se preguntarán todas. Pues sencillamente que la obra del College de la cual ella es actualmente su Pre-

sidenta, es obra de todas como antiguas y como puertorriqueñas. Igual que la Madre. Ella solo pide de todas que la ayuden a hacer propaganda para conseguir más estudiantas. Y siendo tan fácil cumplir los deseos de la Madre Arzuaga de ver aumentada la matrícula del Colegio Universitario para que se haga más fácil su sostenimiento estoy segura que no la dejaremos sola en este legítimo esfuerzo.

Visitó la isla Evelyn Hastrup de Rousselot, antigua alumna de Santurce y Manhattanville. Como antiguas y como puertorriqueñas tenemos que sentirnos orgullosas de Evelyn quien actualmente es Presidenta de la Asociación de Antiguas de Manhattanville, con un crecido número de socias de todos los Estados Unidos.

Y ya que de antiguas activas se trata, si se fuese a nombrar entre nosotras "la antigua del año" como lo hacen los periódicos americanos, sería muy cerrada la votación entre Isabel Roméu de Fuertes como Presidenta saliente de la Asociación y por su magnífica labor en la "Tien-dita" a beneficio de la Escuela de niñas pobres y Polita Servera de Zegrí como Presidenta de las Hijas de María y su obra de apostolado de la Catequesis en su barrio.

No quiero dejar de mencionar la visita del Padre Ubeda, Jesuíta y Procurador de las Misiones del Japón. Sus frases casi suplicantes nos dejan ver la imperiosa ayuda que necesita el pueblo japonés para salir del caos de irregularidad, hambre e inmoralidad que hoy día le abate. Antigua que me lees: ¿te será tarea muy difícil recoger tan solo unos sellos usados para ayudar a salvar almas en Japón? Es la única limosna que fervorosamente nos pide el Padre Ubeda.

Se cuenta de la gran Santa española Teresa de Jesús que era tal su intimidad con Dios que lejos de buscarla en el cielo prefería descubrir "lo divino" en la realidad de cada día. Así nada igualable a la tierna familiaridad de Teresa con Jesús y de Jesús con Teresa. ¡Si consiguiéramos imitarla un poco, cuánto más fácil se nos haría este diario vivir lleno de espigas y contrariedades!

Ana María Esteva de Carrasquillo
E. de M.

C R O N I C A S O C I A L

Por: *María del Carmen García Vda. de Zamora*
H. de M.

BODA:

En el mes de octubre celebró sus bodas Sonia Quintero Blondet con el joven Raúl Ubarrí Benítez. Fué una boda completamente íntima pero muy elegante, simpática y fina. El altar de la Iglesia del Sagrado Corazón, donde se celebró, lucía cubierto de azucenas y mirto, de tan buen gusto que pocas veces creo haya podido ser superado su arreglo. Fué en misa de velaciones donde los novios recibieron el Sacramento del matrimonio y además la Sagrada Comunión. Terminada la ceremonia religiosa se dirigió la concurrencia al Caparra Country Club donde se sirvió un espléndido desayuno brindándose con champagne por la felicidad de los novios quienes al día siguiente salieron para España. Ya recibimos atenta tarjeta ofreciéndonos su casa en Generalísimo 27, Salamanca.

PÉSAME:

Con gran pesar damos estas notas: Nuestro más sentido pésame a María Teresa Peñaricano de Casalduc y Conchita Peñaricano de Nido por la muerte de su papá, Don Ignacio Peñaricano.

A Pilar Bird de Veve y a sus hijas Piqui y Annie por la muerte de su esposo y padre Tingo Veve; igualmente lo hacemos extensivo a su hermana Consuelo Veve de Ordóñez.

A Circe González (nuestra actual Presidenta) por la muerte de su tío.

A Isabel Roméu de Fuertes, Ana María Roméu de Colón y Maddie Roméu de Fraile, por la muerte de su tío Pepe.

Georgie Prieto de Piñero pasa por el gran dolor de ver desaparecer a su esposo cuando la vida más le sonreía: bienestar, juventud, cari-

ño... ¡Qué podemos decirle! Esto hay que haberlo pasado para comprenderlo... Menos mal que como nos dijo el Padre Quevedo, Georgie, es la mujer fuerte, la mujer cristiana que sabe aceptar la gran prueba que el Señor le envía y El le dará fuerzas para seguir viviendo junto al cariño de sus padres y sus hijitos. La Comunidad y la Asociación de Antiguas Alumnas se unen a estas Antiguas Alumnas y compañeras.

NACIMIENTOS:

Guillermo Enrique III: De Tere Laugier y Guillermo E. González Jr.

Gabriel Enrique: De Laura Corretjer y Alejandro Laborde.

Edwin Jorge: De Teddie Fernández y Edwin Seda Morales; viene a hacerle compañía a su hermanita Carmen Teresa.

José Manuel: de Ada Rosa Vilá y el Doctor José Manuel Tomé.

Fradique Alberto: De María Elisa Cuevas y Gregory Rocha.

NUEVA DIRECTIVA

Presidenta: Circe González

Vice Presidenta: Isabel Roméu de Fuertes

Secretaria: Carmen Viejo

Sub-secretaria: Isabelita Biascochea de del Valle

Tesorera: Carmen Isabel Santisteban de Fridman

Subtesorera: Gloria Rivera de Colón

Vocales: Ana María Esteva de Carrasquillo

Georgina López de Amadeo

Marianita Valdés de Hernández

Ana María Colón de Vázquez

UN CHISTE MUY NUESTRO...

Luisa María González tiene una criada que resultó haber sido educada en la Escuelita del Colegio para la misma época más o menos en que ella estaba en el Pensionado. Lo más contenta con el descubrimiento le pregunta Luisa María si conoció a la Madre Gavarain.

"No señora", le dice "yo oí hablar mucho de una que se llamaba la Madre Barat pero no la conocí pues nunca fué por la Escuela"....

AÑO NUEVO

El horario pugna por llegar a las 12:00... todo un año va tocando a su fin!! No se puede volver atrás!! no podemos volver a vivir aquella experiencia feliz... para atar un hilito que nos rozó las manos pero que el frenesí del triunfo nos impulsó a desechar... no... no tenemos que apurar otra vez el acíbar que empujamos cuando la desgracia se metió a la fuerza en nuestro hogar!! No... yá pasó ese momento glorioso cuando el silencio de la expectación fué interrumpido con el llanto incontrolable pero sublime de una criatura que llega al mundo... No todo está consumado... una... dos... tres... las 12:00!!! Pero... que pasa? todo es ruido alegre... abrazos... felicitaciones... lágrimas mezcladas con risas tal parece que todos han perdido el juicio. ¡Feliz Año Nuevo! feliz año nuevo... y deseamos todos apiñarnos alrededor de nuestros seres queridos de hecho o por los medios de comunicación al alcance...

Y... ¿cuántos nos hemos preparado... para despedir un año y recibir el otro?... cuantos hemos meditado en la realidad... ¿Cuál es la realidad?

La realidad es que a todos los que se les concede saludar las primicias de un año nuevo es, sencillamente porque nuestro buen Dios les extienden su plazo de vida, no sabemos si será de horas, días o meses!! quizás este plazo esté reglamentado a nuestros planes o resoluciones... los tenemos? las hemos hecho?... las hemos colocado en un relicario de amor para ofrendarlo con guirnaldas de humildad al sonar el campanazo de las 12:00?

Angeles Gandía
E. de M.

Antigua Compañera Nos Visita

¡Qué alegría hemos tenido todas las de su época con la llegada a Puerto Rico de Esperanza Muñiz! Era Esperanza una cubanita muy simpática y muy mona a la que recordamos con mucho cariño cuando vino a vivir a Puerto Rico y estuvo con nosotros en el Colegio. Muchas, como yo por ejemplo, tuvimos el gusto de visitarla en nuestros viajes a la Habana, pero otras no la habaín vuelto a ver... y demás está decirles que si el alegrón que me di al verla entrar de imprevisto por las puertas de mi casa fué enorme, cuál no sería el de las que no la veían desde que salió de Puerto Rico.

Con este motivo nos hemos estado comunicando unas con otras, porque queremos reunirnos en un almuerzo... en algo, donde podamos recordar aquellos tiempos de la Madre Gavarain, la Madre Cerra etc., Finí Barceló de Romero, Miní Villamil de Pavía, Carmen Irene Cuétara de Marxuach, Teresita Meliá de la Haba, Pepé Pérez de Ruiz Soler, Lina Pérez de Jiménez, Rosa María Colorado. A todas las ha visto y por otras nos ha preguntado. Y qué diré de Joaquina Bird de Biascochea cuando le dí la noticia... desde su cama donde hace tantos meses no se levanta dió un grito de alegría y no hacía más que decirme... "yo quiero verla... yo quiero verla... Ay, tráiganmela por aquí..." ¿Y saben lo que estamos pensando? Que el día que nos reunamos en el almuerzo nos iremos todas a pasar el resto de la tarde con Joaquina. Ya me parece oír a ésta llevar la batuta en los cuentos y recuerdos de nuestra época de colegialas.

Verdaderamente que las compañeras de entonces aunque pasen meses y años y no nos veamos solo necesitamos un motivo de pena o de alegría, por la cual alguna pase, para estar todas unidas...

María Del Carmen García vda. de Zamora
E. de M.